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信阳迎来“航空时代”

明港机场通航 信阳飞天梦圆
马须伦、乔新江致辞 徐光宣布通航 尚朝阳主持通航仪式

集聚高质量人才 引领高质量发展
信阳人才政策推介暨重点项目签约仪式成功举办

信阳消息（记者 邹 乐 李 海）“才”聚
信阳，“智”绘未来。 10月 27日，我市紧紧
依托首届“中国·河南招才引智创新发展大
会”，在郑州成功举办“信阳人才政策推介
暨重点项目签约仪式”。省人大常委会副主
任、市委书记乔新江出席会议并致辞。

中国工程院院士、中国农业科学院副
院长吴孔明，中国工程院院士、北京大学
第一医院名誉院长郭应禄，中国科学院院
士、水生生物研究所研究员桂建芳，中国
科学院院士、国机集团中央研究院副总工
程师、 北京飞机强度研究所所长闫楚良；
韩国酒店经营学会会长、国家旅游学会理
事长，旅游观光学科带头人禹灿卜；著名
高校、科研院所、知名企业经营管理人才
团队代表，共 200余人参加签约仪式。

乔新江在致辞中说，省委、省政府举
办中国·河南招才引智创新发展大会，是
贯彻习近平新时代中国特色社会主义思

想和党的十九大精神的重大决策，是落实
习近平总书记视察河南时重要讲话精神

和“让中原更加出彩”殷切嘱托的重要举
措，是推动我省由人力资源大省向人才强
省转变的具体行动。信阳借助这个高端平
台，重点是推介信阳人才政策，签约重点
项目，与各位院士、专家学者、企业家代表
和新闻界的朋友共商信阳人才强市和高

质量发展大计。
乔新江指出，推动高质量发展需要高

质量环境来保障。 信阳具有生态多样性、
文化包容性、 区域开放性和经济成长性，
是中部地区一个非常宜居宜业宜游的好

地方。 近年来，信阳积极践行新发展理念
和习近平总书记的“两山”理论,着力围绕
“一市一区三枢纽”建设,统筹推进自然生
态、经济生态、文化生态、社会生态、政治
生态一体化建设,以环境建设的高质量保
证经济发展的高质量。推动高质量发展需
要高质量人才来引领。 习近平总书记强
调,“发展是第一要务, 人才是第一资源,创
新是第一动力”。 迈进新时代,要推动高质
量发展,关键靠人才、希望在人才，我们将

大力实施人才强市战略、创新驱动发展战
略和“信阳英才计划”，进一步创新机制集
聚人才、围绕高质量发展用好人才、优化
环境留住人才,走出一条以高质量人才引
领高质量发展之路。推动高质量发展需要
高质量项目来支撑。 信阳作为大别山革命
老区振兴发展规划确定的三个核心发展区

域之一,《淮河生态经济带发展规划》 确定
的三个核心发展城市之一， 革命老区开发
建设重点支持地区,我们将始终秉持“亲商
重商”理念,坚定不移实施项目带动战略,抓
好生态经济先行区建设, 走好绿色发展道
路，着力在高质量发展上走在前列,在淮河
生态经济带建设上当好先锋, 努力在造福
信阳、添彩中原中作出新的更大贡献。

郭应禄在致辞中表示，信阳不仅是历
史古地、红色圣地、交通要地、资源宝地，
更成为精英云集的投资热地、名流荟萃的
创业福地，希望这次与河南圣德医院签约
成立郭应禄院士工作站，能够为信阳医疗
事业的发展贡献一份力量。禹灿卜在致辞

中向国内外优秀人才发出倡议，呼吁广大
人才响应信阳人民的呼唤，把好的项目带
到信阳、把先进的技术带到信阳、把创业
的宝贵经验带到信阳，实现“信阳受益、人
才发展”的双赢目标。

王新会主持会议，赵建玲就“信阳英
才计划”进行了全面解读，李正军介绍了
全市产业暨政策，相关负责人对重点合作
项目进行了推介。熊开程、胡虹文、李强出
席会议。

会上， 平桥区通讯连接器生产项目、
潢川县稻虾共作产业化项目、高新区人工
智能产业研究院项目、圣德医院院士工作
站项目等进行了现场集体签约。

会前， 乔新江到中国·河南招才引智
创新发展大会信阳展区察看我市招才引

智及专场招聘会有关情况，并出席潢川高
端人才对接会暨招才引智签约仪式，会见
部分院士、专家教授，与各类优秀人才亲
切交流，诚邀他们到信阳创业发展，共创
美好未来。

信阳消息（记者 胡瑜珊 李 浩 周 涛）
10 月 28 日上午， 东方航空 MU2291 次
航班自西安飞抵信阳明港机场，在完成
经停过站后，又起飞前往杭州。 至此，备
受瞩目的信阳明港机场正式通航，也标
志着我市迎来了“航空时代”。

通航仪式上， 东航集团总经理、党
组副书记、 东航股份总经理马须伦，省
人大常委会副主任、市委书记乔新江分
别致辞；副省长徐光宣布通航；驻马店
市委书记陈星，空军西安飞行学院院长
杨光福，中国科学院院士、北京航空航
天大学教授闫楚良，空军工程大学航空
机务士官学校校长许世宏、空军参谋部
作战局参谋原璐等省、市、军方领导参
加通航仪式；市委副书记、市长尚朝阳
主持通航仪式。

马须伦在致辞中说，明港机场的正
式通航对河南人民和信阳人民来说都

具有历史意义，从此河南省内通航机场
达到了 4 座， 信阳插上了腾飞的翅膀。
党的十八大以来，在以习近平同志为核
心的党中央的坚强领导下，河南省改革
发展各项事业蒸蒸日上，信阳地处中原
城市群、武汉城市圈、皖江城市带三个
国家级经济增长板块的地区结合部，发
展潜力巨大。 目前，东航计划每周在信
阳起落 50 个班次，与北京、上海、广州、
重庆、西安、昆明、杭州、青岛等大中型
城市实现直线互通。 下一步，东航将继
续致力于打造华东经信阳至西南西北

地区、 华北经信阳至西南中南地区的
“东西相贯、南北相通”的航线网路，为
明港机场提供通达全球 177 个国家 、
1074 个目的地的航向网络，真正架起信
阳连接世界的空中桥梁，更好地服务地
方经济社会发展。

乔新江在致辞中说，明港机场的正
式通航是豫南及周边地区经济社会发

展中的一件大事， 也是向改革开放四

十周年献礼的一件喜事， 不仅为信阳
打造公铁水空“四位一体”现代化交通
体系奠定了坚实基础， 还为信阳打造
空中 “丝绸之路 ”豫南地区重要支点 ，
深度融入“一带一路”开放合作提供了
有力支撑。 明港机场的正式通航，标志
着老区 “航空时代 ”的到来 ，不但实现
了老区人民期盼多年的飞天梦想 ，架
起了老区高水平对外开放的空中桥

梁，增添了老区振兴发展的强大引擎，
而且为老区振兴发展插上了腾飞的翅

膀，尤其为我们更好地落实《大别山革
命老区振兴发展规划》《淮河生态经济
带发展规划》等国家战略规划，坚决打
赢 “三大攻坚战 ”，推动高质量发展带
来前所未有的重大机遇， 提供前所未

有的强大动力。 下一步，信阳市委、市
政府将全力支持机场运营管理， 全方
位做好服务保障工作， 同时加强与相
关部门合作， 统筹谋划明港航空港经
济区建设，积极融入中原城市群、武汉
城市圈、 皖江城市带建设和长江经济
带、 淮河生态经济带发展， 加快建设
“区域性中心城市、充满活力的生态经
济先行区和全国有影响力的交通枢

纽、信息枢纽、物流枢纽”，为中原更加
出彩作出更大贡献。

陈星在致辞中说，明港机场地处中
原、面向全国，是豫南地区对外开放的
重要门户。 明港机场的建成投用必将
推动豫南地区打造现代综合交通体

系 ，更好参与国际 、国内竞争合作 ，成

为提升区域经济竞争力、推动高质量发
展的新引擎。 驻马店与信阳山水相依、
人脉相连，驻马店市委、市政府将继续
与信阳市委、市政府一起，努力培育好、
开发好、利用好这一优势，最大限度发
挥机场的综合效应，为中原更加出彩贡
献力量。

上午 8 点 55 分， 徐光宣布信阳明
港机场正式通航。

通航仪式结束后，乔新江、尚朝阳
一行还来到机场了解机场运行情况，看
望机场工作人员。

10 月 27 日下午，徐光、尚朝阳等省
市领导还在市行政中心会见了马须伦

等一行，双方就进一步合作发展进行了
沟通交流。

省市领导与机组人员合影 本报记者 周 涛 摄


